

Football/Présentation de la 22e journée du championnat national D 1

Mangasport leader provisoire ?

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

DANS un National-Foot 1 2016-2017 qui va désormais se terminer sans Port-Gentil FC (forfait général), Mangasport a une opportunité à saisir ce week-end au sortir de la 22e représentation. Dauphins depuis plusieurs levées du CF Mounana, qui pense surtout à son match contre les Guinéens d'Horoya AC, mardi prochain à Conakry, les Mineurs peuvent, pour la première fois de la saison, prendre les commandes du championnat.

Un match nul ou, mieux, un succès sur Akanda FC, ce samedi après-midi au stade Augustin Monedan de Sibang, permettrait à Edmond Mouélé et ses partenaires, qui comptent actuellement un point de moins (49 contre 50) et une meilleure différence de buts que les Mounanais (+36 contre +28), de s'installer sur le fauteuil de leader. Et d'attendre la mise à jour au calendrier avec les deux matches en retard (susceptibles de soulever des doutes sur l'équité dans la dernière ligne droite de la compé-



Mallé Diallo Malle (à gauche) va-t-il retrouver le chemin du but contre le FC 105 ?

Photo : Wilfried MBINAH



Edmond Mouélé et Mangasport vont-ils saisir l'opportunité de dépasser le CF Mounana de Cédric Ondo Biyoghe ?

Photo : Wilfried MBINAH

tition) que compte désormais le CF Mounana. N'empêche que les joueurs du club du sud-est du Gabon devront prouver qu'ils ne détiennent pas pour rien les meilleures attaque (43 buts) et défense (7) du National-Foot 1, face aux Akandais de Moustapha Kouyaté, buteur décisif au match aller à Moanda. Dans le nord du pays, l'US Bitam accueille l'AS Pélican, troisième et dernier membres du podium. Une occasion de probables retrouvailles entre le défenseur central Stéphane

Heyong Essono, et l'attaquant Junior Bayanho Aubyang, deux produits de la formation bitamoise. Sur les bords du fleuve Ogooué à Lambarené, un derby va mettre aux prises à Jean Koumou, le Stade Migovéen (11e) et Adouma FC (10e), séparés d'un petit point. Avec, respectivement, huit et neuf longueurs d'avance sur l'Olympique de Mandji, la lanterne rouge, les deux clubs lambarenéens peuvent voir venir. Il en est de même pour Lozosport, en déplacement à Port-Gentil, et dé-

finitivement assuré de se maintenir en D1. Grâce, notamment, aux performances des Arnold Yembi, Roland Fiston Betoughe, Philippe Ebonde Ebongue et autres Judex Soumouna Lipoukou, qui font du promu (30 buts inscrits) la troisième meilleure division offensive du championnat. Idem pour l'AO CMS où la confrontation contre le FC 105, qui ne compte qu'une victoire depuis le début de la saison, pourrait sonner le réveil de Malé Diallo, le co-meilleur buteur du championnat.

À moins que Bruno Mbanangoye Zita et ses jeunes coéquipiers ne livrent une meilleure prestation que celle produite mercredi dernier face à l'Olympique de Mandji.

Programme

Samedi
Bitam
USB/AS Pélican (16h 00, stade Gaston Peyrille)
Lambarené
S t a d e Migovéen/Adouma FC (16h 00, stade Jean Koumou)

Libreville
Akanda FC/Mangasport (16h 00, stade Augustin Monedan)
Owendo
FC 105/AO CMS (16h 00, stade Idriss Ngari)

Dimanche

Port-Gentil
Olympique de Mandji/Lozosport (16h 00, stade Pierre-Claver Divunguy)

NB : **CF Mounana/Missile FC** reporté au mercredi 28 juin 2017. Stade Mandi exempt.

A quelques journées de la fin du National-Foot 1 et 2

Les arbitres mécontents

LES arbitres affirment ne pas encore avoir touché les primes des matchs des 20e et 21e journées du championnat de D1. La deuxième division connaîtrait la même situation. Les hommes en noir désespèrent même d'un retour à la normale avant la fin du championnat. Personne ne sait donc combien de temps cela va encore durer.

A la Ligue nationale de football professionnel (Linafp), le président Brice Mbika Ndjambou, que nous avons tenté de joindre, était aux abonnés absents. Aucun de ses collaborateurs n'a voulu se prononcer sur la question. Le sujet indisposerait-il cette instance?



Des arbitres gabonais lors d'une précédente rencontre.

Photo : J.F.Merola

J.F.M

Bon à savoir

Golf

Assemblée générale de la Fédération gabonaise de golf, ce samedi 17 juin au Golf Club de Libreville

Football

Tournoi Klash, 1ère édition. Programme des 8es de finales joués hier

Talent d'Or-National FC; JS Akanda-Easy FC;

Samedi

Stade de l'INJS
USIGE-M5 1/B (13h 00); Akanda 1-AS Viriep (15h 00)
Stade d'Angonde
Aigles d'Angondje-Dream Team (13h 00); AS 3e Arrondissement-JS Owendo (15h 00)
stade à définir
Akebe Football/M5 1/A (13h 00); Racing Football-Akanda 2 (15h 00)

Chronique sportive

Partition à reculons ?

DU vendredi 21 au 30 juillet 2017, Abidjan, capitale économique de la Côte d'Ivoire, abrite la 8e édition des Jeux de la Francophonie. Une manifestation internationale censée « promouvoir la langue française et favoriser l'émergence des jeunes talents artistiques et sportifs francophones ». Une aventure humaine également marquée par « des rencontres, des échanges et des découvertes qui ouvrent des horizons », tous les quatre ans, aux sportifs et artistes issus des 84 Etats et

gouvernements ayant en commun l'usage du français. Le Gabon, après le tirage de mars dernier, devait être représenté par le football, le judo, le tennis de table, le handisports. Puis, le basket-ball féminin, logé dans la poule C avec la Côte d'Ivoire (championne en titre), la Fédération Wallonie-Bruxelles (vice-championne) ainsi que le Liban. Des « ambassadeurs » gabonais seront également présents dans le volet artistique. Cependant, une insistante ru-

meur fait véhiculer le message selon lequel le département des Sports aurait revu à la baisse sa feuille de route. En laissant en rade le football et le basket-ball féminin. Probablement parce que le chef du département des Sports, il y a quelques semaines, avait décidé de ne plus donner son accord aux disciplines sportives qui, sans compétitions domestiques, aillent prendre part aux épreuves internationales. C'est discutable. Certes en l'absence de compétition au plan local, c'est quasiment un suicide

d'affronter des tournois internationaux. Mais à qui incombe réellement la faute si certaines associations sportives nationales ne peuvent organiser les compétitions au niveau domestique ? La décision de la tutelle ne devait pas concerner le football. Logé dans le groupe C avec le Maroc (finaliste malheureux de la précédente édition), les Lions de la Teranga du Sénégal (3e sur le podium de « Nice 2013 ») et l'Île Maurice, notre football, au-delà du manque des résul-

tats sur la scène internationale, reste quasiment, chaque année, l'unique discipline sportive active à cet événement. Même, cahin-caha, dans les petites catégories. Si le ministère des Sports veut être cohérent avec sa décision et se baser sur l'excellence des résultats sportifs, autant pratiquer la politique de la chaise vide à Abidjan. C'est cette partition à reculons que veut jouer le département des Sports dans le gouvernement d'Emmanuel Issoze-Ngondet ?